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Эта структура призвана затвердить позицию Женевы как места, где обсуждаются
главные темы, попадающие в международную повестку дня.
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Cette structure doit établir Genève comme le lieu où sont discutées les nouvelles
thématiques qui occuperont la scène mondiale ces prochaines décennies.

Une nouvelle fondation pour renforcer la Genève internationale
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Неисповедимы пути швейцарских политиков! Летом прошлого года мы писали о том,
что проект, называемый в обиходе «Geneva Plus», а официально «Geneva Science and
Diplomacy Anticipator», что можно не очень уклюже перевести, как «Женевский
прогнозист науки и дипломатии», и направленный на предвосхищение
технологических преобразований в обществе будущего, не получил одобрения
Федерального совета. Назывались разные причины, как объективные (в рамках
Международной Женевы уже процветают несколько проектов похожей
направленности: Internet Geneva Platform и «Digital Talks», продвигавшиеся впавшим в
немилость Пьером Моде, и Science Policy Interface Женевского университета), так и
субъективные: не хотели женевцы стоявших за новым проектом «чужаков» - бывшего
президента Лозаннского политеха Патрика Эбишера и бывшего президента
Либерально-радикальной партии Фульвио Пелли.

И вот, чуть более полгода спустя, разворот на 180 градусов. «Швейцария должна
укрепить свою позицию как страна, принимающая международные организации»,
решил Федеральный совет на прошлой неделе и одобрил создание в Женеве нового
фонда с этой целью.

Удивительно, что при том же обтекаемом названии, Geneva Science and Diplomacy
Anticipator, и не менее обтекаемой миссии – «обсуждение новых тем, которые будут
возникать на международной сцене в ближайшие десятилетия», бюджет
организации кардинально вырос: вместо десяти миллионов, обсуждавшихся летом
2018 года, правительство Конфедерации выделило фонду кредит в размере 111
миллионов франков на период 2020-2030 гг. 111 миллионов на «обсуждения»?! Это
круто!

Не менее удивительно, что, несмотря на возражения, выдвигавшиеся прошлым
летом, организацию возглавят все же «бывшие» и «не местные». Ее президентом
назначен бывший шеф Nestlé Питер Брабек, а вице-президентом – вездесущий
Патрик Эбишер.

Задекларированная цель новой структуры звучит так: «предоставить в
распоряжение международного сообщества инновационный и гибкий инструмент,
который поможет катализировать работу международных организаций и ускорить
обработку ими тем многосторонней дипломатии 21 века, таких, например, как
развитие генетики или влияние искусственного интеллекта».

Мы отлично осведомлены о бюрократизме международных организации, однако не
уверены, что скорость должна быть основным критерием при решении сложных
международных вопросов. Поспешишь, как известно, людей насмешишь, но ведь
порой от скоропалительных решений бывает не до смеха.

Еще одна задача фонда – сблизить научные и дипломатические круги. Г-ну Эбишеру,
не пользующемуся в Женеве особой любовью, сделать это будет нелегко.

Что касается материальной стороны, то фонд, учредителями которого выступили
Конфедерация и кантон Женева, будет финансироваться швейцарским МИД на
уровне трех миллионов франков в течение трех лет, определенных как пилотная
стадия. При одобрении парламентов, кантон и город Женева выделят каждый по 300
тысяч франков. Ожидается и поддержка меценатов. Непонятно тогда, подо что же
выделен многомиллионный госкредит?
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По мнению федерального правительства, вызовы, стоящие перед международной
дипломатией, не претерпели существенных изменений с 2013 года, а потому не
стоит менять существующую стратегию, «за исключение мелких адаптаций». По
сообщению RTS, работа по продвижению Международной Женевы будет
продолжена, однако идея о создании think tanks с зарубежными участниками пока
отклонена.

Планируется усилить поддержку Швейцарии по проведению дипломатических
встреч, нацеленных на преодоление конфликтов и улучшение условий работы
неправительственных организаций – их роль Берн расценивает как приобретающую
все большее значение.
Согласитесь, много в этом проекте белых пятен. Но тем интереснее будет следить за
его развитием.
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